

*Diario de Sesiones
de la
Asamblea de Madrid*



Número 362

18 de febrero de 2021

XI Legislatura

SESIÓN PLENARIA

PRESIDENCIA

Excmo. Sr. D. Juan Trinidad Martos

Sesión celebrada el jueves 18 de febrero de 2021

PCOP-447/2021 RGEF.2582. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la diputada Sra. Serra Sánchez, del Grupo Parlamentario Unidas Podemos Izquierda Unida Madrid en Pie a la Sra. Presidenta del Gobierno, sobre medidas que va a adoptar el Gobierno de la Comunidad para afrontar la crisis social de la región.

Para la primera pregunta tiene la palabra doña Isabel Serra.

La Sra. **SERRA SÁNCHEZ** (*Desde los escaños.*): Gracias, presidente. Señora presidenta, ¿cómo va a afrontar la crisis social en esta región? Muchas gracias.

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias. Señora presidenta.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Gracias, señoría. Muy buenos días a todos. Mis primeras palabras tienen que ir para condenar la violencia sufrida en las calles de Madrid esta pasada noche por parte de la extrema izquierda, por sus amigos. (*Aplausos.*) Imagino que lo habrán pasado bien, que habrán pasado una noche la mar de divertida

rompiendo papeleras, rompiendo mobiliario urbano, destrozando los comercios o, por ejemplo, el quiosco que está en la Puerta del Sol; celebro que hayan pasado una noche divertida. Nosotros, sin embargo, lo condenamos y les pedimos que hagan lo mismo. ¿Lo van a hacer? ¿Van a seguir arrojando a un delincuente que dice que el mejor peperero es el que tiene el tiro en la nuca? ¿Nos pegaría un tiro en la nuca? ¿Desearía que eso nos ocurriera a los que estamos aquí enfrente? Vamos a hablar de eso primero para saber cómo afrontar la crisis social en la región. Gracias. (*Aplausos*).

El Sr. **PRESIDENTE**: Señora Serra.

La Sra. **SERRA SÁNCHEZ** (*Desde los escaños*): Señora presidenta, nosotros siempre estamos a favor de las movilizaciones pacíficas, ¡siempre! (*Rumores*).

El Sr. **PRESIDENTE**: Silencio, señorías.

La Sra. **SERRA SÁNCHEZ** (*Desde los escaños*): Si me dejan hablar... Yo también le pregunto a usted qué le parece que en Barcelona le hayan quitado un ojo a una persona por una bala de la Policía o qué le parece que hayan disparado en Linares con balas de plomo a una persona. Creo que cualquier persona que pretenda ser demócrata debería condenarlo porque estas actuaciones también deben ser sancionadas y, además, creo que comprometen la labor y la imagen de todas las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado; igual que creo que cualquier demócrata debería estar a favor de la libertad de expresión y en contra de que metan en la cárcel a raperos... (*Protestas*).

El Sr. **PRESIDENTE**: Silencio, señorías.

La Sra. **SERRA SÁNCHEZ** (*Desde los escaños*): Y en contra de que seamos el país con más condenas a artistas con privaciones de libertad, más incluso que Irán. Nosotros siempre, siempre, vamos a ser claros en esto y claros también en que la lucha y las movilizaciones antifascistas y en favor de la libertad de expresión son lo que han permitido los avances democráticos en este país; en demasiadas ocasiones a pesar de ustedes.

Y ahora, señora presidenta, como la que hago las preguntas soy yo y ustedes, el Gobierno, responden, le hago la siguiente pregunta, y le pido, por favor, que en su respuesta no busque más crispación contra los que estamos en este lado de la bancada ni haga campaña contra el Gobierno estatal, sino que responda a mi pregunta. Ni siquiera le voy a hablar de ese trato de favor que usted recibió de Avalmadrid, como ha considerado y concluido la Comisión de Investigación de la Asamblea de Madrid; ni siquiera le voy a hablar de eso, le voy a hablar de los problemas de los madrileños. Así que le pregunto: ¿qué va a hacer en esta crisis social para evitar el hecho de que los madrileños gasten hasta el 60 por ciento de sus ingresos en pagar el alquiler? ¿Qué va a hacer para evitar que más pequeñas empresas tengan que echar la llave? ¿O qué va a hacer para evitar el abandono de tantísimas personas dependientes? Hay que recordar que el año pasado en esta región hasta veinte personas morían al día sin haber recibido la prestación a la que tendrían derecho. ¿Qué va a hacer para evitar que 1 de cada 3 niños en esta región cuando nacen caiga en la pobreza, o para que las personas que están en las listas de Atención Temprana reciban los servicios que merecen, o para que

los niños del sur de Madrid tengan las mismas oportunidades que quienes viven en el norte de Madrid, de forma que tengan una educación de calidad y que no tengan zancadillas permanentemente? ¿Qué va a hacer para garantizar los suministros en la Cañada Real, evitando que esos 1.800 niños estén abandonados mientras ven cómo su vida pasa por delante? ¿Qué va a hacer para acabar con la precariedad en la que viven tantas familias en esta región, que perjudica más aún a las mujeres que tienen contratos precarios y que tienen que cargar con los cuidados? ¿Qué tiene que ofrecerles más allá del machismo? Le pregunto todo eso y espero que me responda, señora presidenta. *(Aplausos)*.

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias. Señora presidenta.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños*.): Muchas gracias, señoría. Mire, para evitar precisamente esta crisis social, lo más importante es que Podemos y todas las organizaciones que a ustedes les respaldan se vayan de las instituciones, porque son el cáncer de la democracia. *(Aplausos)*.

Es curioso que no se hayan acercado ni se hayan manifestado por las colas del hambre ni para ayudar a los comerciantes cuyos comercios se han apedreado; ise tienen que manifestar por un delincuente reincidente que desea tiros en la nuca y que exploten los coches de políticos de este país!

Después de un año perdido para España y para Madrid, después de tantos negocios hundidos, después de tantas dificultades para todos los madrileños, después de lo que estamos viviendo, ¡ya lo que nos faltaba era jalear la fiesta de niñatos que se manifiestan por un delincuente que tiene menos arte que cualquiera de los que estamos aquí con dos cubatas en un karaoke! *(Aplausos.)* Eso no es arte, ¡eso es delincuencia!, eso es lo más cutre que pueden ustedes defender.

Mire, es duro, yo creo que para usted es muy duro no poder bajar..., porque tiene un sueldo oficial, porque, cuando un comunista entra en las instituciones tiene su coche oficial, su casoplón y tiene a la asistenta trabajando como niñera, es difícil. ¡Cómo le hubiera gustado a usted bajar a la calle ayer a ser parte de aquellos que estaban agrediendo a la policía nacional, gracias a la cual en España vivimos en paz y en libertad; a las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado a las que usted agradece y por lo que usted está condenada! Lamento que haya pasado una mala noche; ha pasado una noche muy mala.

Y sí, la crisis social la provocan ustedes, porque Podemos es pobreza. Y el vicepresidente del Gobierno de España alimenta todas esas redes clientelares que tienen en las distintas democracias y en otros muchos países donde la democracia quedó lejos: Venezuela, Irán... *(Rumores)*.

El Sr. **PRESIDENTE**: Silencio.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños*.): O, por ejemplo, en los medios públicos, como en Rusia. Es una vergüenza que ustedes estén en las instituciones y es una vergüenza que el presidente del Gobierno les haga simplemente hueco. Podrán estar aquí, porque les han votado -eso es democracia-, pero en las instituciones, donde Sánchez les

ha colocado, e, insisto, mientras sigan en ellas y cuestionando la democracia española, siempre habrá crisis social. Podemos: pobreza. *(Aplausos)*.

El Sr. **PRESIDENTE**: Pasamos a la siguiente pregunta.

PCOP-753/2021 RGE.4680. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la diputada Sra. Monasterio San Martín, del Grupo Parlamentario Vox en Madrid a la Sra. Presidenta del Gobierno, se pregunta si tiene intención el Gobierno de la Comunidad de Madrid de presentar un plan de ayudas e indemnizaciones a PYMES y autónomos para compensar los daños económicos ocasionados por las restricciones de estos últimos meses.

Para su formulación tiene la palabra la señora Monasterio.

La Sra. **MONASTERIO SAN MARTÍN** *(Desde los escaños.)*: Gracias, presidente. Buenos días, señoría. Nosotros también queremos condenar los gravísimos hechos acaecidos ayer y denunciar a miembros de determinados partidos que han amparado a los violentos, de los cuales, tenemos representantes al otro lado de la bancada. *(Aplausos)*.

Tenemos una crisis derivada de la pandemia y tenemos otra crisis derivada de los pirómanos que tenemos en el Gobierno, que alientan toda esa violencia, que alientan que se destrocen los comercios de los madrileños y a que destrocen el mobiliario urbano; todo eso lo alienta un partido que está en el Gobierno de España y eso es gravísimo, eso es gravísimo. Por cierto, aquí hay alguna diputada que ayer se jactó de estar en Sol; también creo que deberíamos reflexionar sobre eso.

Señorías –voy a la pregunta–, celebramos que el Gobierno haya cedido a los requerimientos de Vox y levante las restricciones a los locales de hostelería, así podremos reunirnos para hablar sobre los presupuestos y discutir sobre esto en lo que va el futuro de los madrileños. Tenemos que entender que vamos a tener que convivir con el COVID durante mucho tiempo y creo que tenemos que dedicar una partida para, durante años, defendernos de esta pandemia, pero tenemos que reactivar la economía, tenemos que dejar a la gente ganarse la vida.

España ha sido el único país que no ha dedicado ayudas directas a las pymes, mientras vemos que, en otros países, como Alemania, se han dedicado 50.000 millones; en Francia, 13.500; en Italia, 7.500; todo esto en ayudas directas que no incluyen los ERTE. ¿Y España?, ¿qué pasa con España? Parece que no han entendido lo que supone cada día de cierre, cada día de restricción, cada día de no saber cómo vas a pagar las nóminas. Claro, muchos de los señores diputados nunca han pagado nóminas, nunca han sabido lo que es, el 29 de cada mes, pensar cómo demonios vas a pagar a los empleados, porque a lo mejor tienes la caja vacía. Y eso es lo que están sufriendo muchísimos de los hostereros; tenemos que estar con ellos, empatizar con ellos, y no solo con los hosteleros, con las pymes, con las empresas industriales, etcétera.

Yo veía esta semana algunos tuits del señor Aguado hablando de volver al CrossFit y al spa y defenderlos como actividades esenciales, y me hacía pensar que quizás el señor Aguado tendría que venir a las colas del hambre y contar a los que están ahí lo importante que es el CrossFit y lo importante que es el spa, y a lo mejor entendería en lo que están muchos madrileños. *(Aplausos.)* Están algunos de ustedes en los problemas de los urbanitas ricos, ide los urbanitas ricos!, pero no han entendido en lo que están muchísimos madrileños.

Yo quiero que los presupuestos de la Comunidad de Madrid no reflejen los problemas de los urbanitas ricos sino de las colas del hambre. Ya está bien de decir que el plan de rescate contempla una ayuda y ponen ustedes 85 millones de euros para las empresas hosteleras, ieso son migajas!; 35 decían para Industria, imigajas! Ustedes ayer dijeron que iban a tener unos fondos de 23.000 millones, más los 22.000 de presupuestos, 45.000 millones de euros, ¿y les van a dar ustedes 85 a los hosteleros? Claro, es que se van a gastar ustedes 62 millones en promoción, 23 millones en el Arco Verde para montar en bicicleta... Señores, ibajen a la realidad! 119 millones en arrendamientos, ¿para qué?, ¿para las trece consejerías?

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias, señora Monasterio.

La Sra. **MONASTERIO SAN MARTÍN** *(Desde los escaños.)*: ¿Para que estén ustedes cómodos?

El Sr. **PRESIDENTE**: Muchas gracias, señora Monasterio.

La Sra. **MONASTERIO SAN MARTÍN** *(Desde los escaños.)*: ¡Hagamos unos presupuestos que podamos defender en las colas del hambre! Muchas gracias. *(Aplausos.)*

El Sr. **PRESIDENTE**: Muchas gracias, señora Monasterio. Señora presidenta.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** *(Díaz Ayuso.- Desde los escaños.)*: Gracias, presidente. Mire, señoría, la medida más importante que tenemos ahora mismo sobre la mesa son los prepuestos que estamos debatiendo, que nosotros los debatimos en una mesa y usted nos los tira a la cabeza cada vez que tiene la oportunidad, y son imprescindibles, porque los actuales no contemplaban una situación sobrevenida como es esta pandemia.

Yo creo que este Gobierno ha dado muestras más que suficientes de su apoyo a la hostelería, a los comercios, a las pymes o a las empresas. Usted ahora se pone a la cabeza intentando obtener algún rédito de ello, pero creo que ha quedado suficientemente claro que nosotros nos lo hemos jugado todo por defender precisamente a la gente que levanta con sus impuestos y con su trabajo la economía madrileña. *(Aplausos.)* Llega un poco tarde y no nos va a quitar esa bandera.

Y, desde luego, tiene poca credibilidad que usted quiera sacar adelante esos presupuestos y ayudarles precisamente a ellos cuando, insisto, nosotros le tendemos la mano -a usted la primera-, nos sentamos a una mesa y, cuando se levanta, en los pasillos se jacta de lo mucho que va a hacer sufrir a este Gobierno con los presupuestos. Si tanto le importa la gente, si tanto le importan los

comercios, etcétera, en vez de ponernos los deberes en los micrófonos, isiéntese y de una vez haga propuestas claras!, porque llevamos así meses. *(Aplausos)*.

Déjeme que le diga que yo prefiero ir a los bares con mis amigos y con mi familia, no con ustedes, porque como somos políticos que defendemos las instituciones es precisamente en ellas donde se negocian los presupuestos y, por tanto, los dineros de todos los ciudadanos. Gracias. *(Aplausos)*.

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias. Pasamos a la siguiente pregunta.

PCOP-118/2021 RGE.822. Pregunta de respuesta oral en Pleno del diputado Sr. Gómez Perpinyà, del Grupo Parlamentario Más Madrid a la Sra. Presidenta del Gobierno, sobre medidas que tomará su Gobierno para la reactivación económica.

Para su formulación tiene la palabra el señor Gómez Perpinyà.

El Sr. **GÓMEZ PERPINYÀ** *(Desde los escaños.)*: Muchas gracias, señor presidente. Señora Ayuso, ¿qué medidas que tomará su Gobierno para la reactivación económica?

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias. Señora presidenta.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Muchas gracias, señor portavoz. Mire, además de estar negociando los presupuestos de la Comunidad de Madrid, en los que están muchas de estas medidas contempladas, también estamos presentando una serie de medidas con las que reactivar la economía madrileña, sobre todo con fondos europeos. Para ello, les citamos en una reunión esta misma semana, antes de la cual ya ustedes tenían extraídas las conclusiones. Por tanto, aunque no aportaron mucho, espero que ahora lo hagan en estos próximos días y semanas. Y también espero por su parte una condena por los hechos sucedidos esta noche en la Puerta del Sol, la casa de todos los madrileños, que ha dado una imagen nefasta al mundo, por su culpa y sobre todo por la de aquellos que alientan a esos movimientos extremos. Gracias. *(Aplausos)*.

El Sr. **PRESIDENTE**: Señor Gómez Perpinyà.

El Sr. **GÓMEZ PERPINYÀ** *(Desde los escaños.)*: Gracias, señor presidente. Señora Ayuso, ojalá se hubiera dado tanta prisa en ir a hacerse fotos y a conocer los desperfectos de Filomena como la que se ha dado para ir a hacerse la foto con el escaparate roto en la Puerta del Sol, ¡ojalá se hubiera dado la misma prisa! *(Aplausos.)* Los madrileños, de todos los colores, se lo hubiéramos agradecido mucho.

Mire, el otro día, efectivamente, tuvimos la oportunidad y el inmenso placer de reunirnos con usted para hablar de los fondos europeos, señora Ayuso, y nos fuimos de la reunión más preocupados de como llegábamos. En nuestra opinión, los fondos europeos deberían servir como una

palanca de oro para reconstruir económicamente nuestra región y para salvar a nuestra gente. Y usted, de momento, desgraciadamente, señora Ayuso, solamente nos ha ofrecido un batiburrillo de titulares sin concreción, promesas incumplidas del pasado y algunas ideas de bombero, con perdón de los bomberos.

En concreto, hay una, señora Ayuso, que no tiene desperdicio: ustedes pretenden gastarse más de 400 millones de euros para resucitar el faraónico Campus de la Justicia. ¿Me puede explicar, señora presidenta de la Comunidad de Madrid, qué tiene que ver con la digitalización o con la transición ecológica este cementerio de cemento? ¿Me lo puede explicar, señora Ayuso? Mire, es que, de verdad, el único ecosistema resiliente que habita allí, señora Ayuso, se lo tengo que decir, es el de los conejos.

Entonces, le voy a ser sincero, no me preocupa mucho que ustedes pretendan gastarse más de 400 millones de euros en ese proyecto megalómano fallido; no me preocupa, porque es evidente que va a ser rechazado, como consecuencia de que no cumple con los parámetros que ha establecido la Unión Europea. Pero lo que me preocupa más todavía, señora Ayuso, es que usted se parece a los presupuestos europeos lo mismo que un huevo a una castaña. Mientras los presupuestos europeos pretenden modernizar nuestro tejido productivo para hacerlo más sostenible, usted, señora Ayuso, pretende enterrarlo en hormigón. ¿Cuál es la única ley que se ha aprobado en la Asamblea de Madrid en esta legislatura? No lo olvidemos, señora Ayuso: ladrillazo. ¿Cuál es su única medida estrella para salir de la crisis sanitaria? Ladrillazo. ¿Cuál es su medida estrella para salir de la crisis económica? Ladrillazo, señora Ayuso. La triste realidad es que Madrid se puede quedar sin el salvavidas europeo, porque usted solamente sabe hablar el idioma del ladrillo.

Señora Ayuso, los madrileños, creo que especialmente en estos momentos, necesitamos y exigimos un poquito más de nivel. Fíjese que comprendo que esta semana no es su semana soñada, francamente: primero, el pinchazo de las catalanas, por algún motivo su propuesta de cañitas baratas y "zendales" no funcionó, y el efecto Ayuso se quedó en efecto óptico; luego, efectivamente, el duelo por Génova, 13. Yo entiendo, señora Ayuso, que es muy difícil la escuela en la que usted creció, la escuela en la que curso ese máster de aguirrismo, del que hace gala todas las semanas. Yo entiendo que son muchos los recuerdos y los modus operandi aprendidos bajo ese techo.

En todo caso, señora Ayuso, ya le adelanto que el tufo a corrupción no desaparece por cambiarse de sede, como no desaparece el olor a sudor por cambiarse de camiseta. La corrupción no es el espíritu de una casa encantada. (*Protestas.*) ¡Da igual que ustedes estén en Génova, 13, o en Génova, 14, señora Ayuso, ustedes seguirán arrastrando ese reguero inagotable de podredumbre que lastra nuestra región, también a nivel económico! La semana pasada fue su consejero de moda, el señor López, y sus tejemanejes con el señor Bárcenas; y anteayer mismo esta cámara determinó, a través de una comisión de investigación, señora Ayuso, que usted recibió un trato preferente por parte de Avalmadrid. Por eso, ya pueden cambiarse de sede, ya pueden cambiarse de logo, ya pueden cambiarse de apellido...

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias, señor Gómez Perpinyà.

El Sr. **GÓMEZ PERPINYÀ** (*Desde los escaños.*): ¡O de lo que les dé la gana, señora Ayuso, que siempre van a estar atrapados por su pasado! Gracias. (*Aplausos*).

El Sr. **PRESIDENTE**: Muchas gracias. Señora presidenta.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Desde luego, han perdido bastante el tiempo en una comisión de investigación cuyas conclusiones ya me espetaron en el debate de investidura. Hemos llegado hasta aquí para eso. (*Aplausos*).

Mire, señorías, lo que les muestro, esto, esto y esto, es lo que ustedes no condenan. (*Aplausos.*) Esto no es un ladrillo, que está obsesionado con los ladrillos; esto es un adoquín de la calle que han tirado a las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado, que están aquí para velar por la seguridad de todos, y ustedes están todos callados. (*Aplausos.*) ¿Lo van a denunciar? ¿Se van a poner de parte, por fin, de la convivencia y de la paz en las calles de Madrid? ¿O van a seguir alentando a esa gentuza?

Evidentemente, hoy he tardado menos en ir a la Puerta del Sol, entre otras cosas, porque las calles no estaban bloqueadas por centímetros de nieve. Pero hay una cosa que se llama teleconferencias, a través de las cuales los ciudadanos también se reúnen y trabajan; trabajan más que ustedes, que lo único que proponen, en un momento de reactivación de la economía española, es trabajar cuatro días. ¡El vago de Errejón ha llegado hasta aquí para decirnos que hay que trabajar hasta cuatro! ¡Se van a herniar, señores, que ya están a jueves! ¡Ya se pueden ir! (*Aplausos*).

Ya entiendo lo que le pasaba en la reunión del otro día, a la que ya venía usted con las conclusiones, grabó incluso un vídeo antes, por eso no hizo ninguna aportación y todo fueron críticas, era la hora de la siesta. ¡Perdónenme! La próxima vez no les llamaré a las cuatro de la tarde, les llamaré a primera hora de la mañana, a ver si han descansado un poco más y son capaces de traer algún tipo de propuesta, porque solo lo hacen de manera socarrona, y, por supuesto –insisto–, muy vaga. ¡Pero qué le voy a decir con el líder que tienen ustedes!

En un momento como el de ahora lo que hay que hacer –insisto– es reactivar la economía y su productividad. Ahora mismo, en un momento en el que España ya, de media, ha perdido 80.000 empleos, nosotros en la Comunidad de Madrid estamos creando empleo, y ya hemos creado 1 de cada 4 empresas a nivel nacional. Nosotros llevamos en los presupuestos y en las medidas europeas que estamos estudiando, precisamente, todos estos proyectos para reactivar la economía, lo que tanto necesitan las familias, a las que ustedes siempre abandonan y llevan a la pobreza, para, luego, ir con el cazo a las colas del hambre a hacerse cuatro vídeos. Ustedes multiplican la pobreza con sus políticas.

Hemos presentado, precisamente, este plan de reactivación con 214 proyectos, con 28 reformas y con un presupuesto de más de 22.000 millones de euros, con los que estamos seguros de

que vamos a seguir adelante. Y sí, donde ustedes ven ladrillos hay un hospital público que salva vidas, porque hay que ser mezquino para seguir hablando del ladrillo cuando se habla de un hospital. Y sí, con ladrillos también se construyen sedes judiciales, de las que tanto adjuran ustedes cuando no les dan la razón, para construir una Ciudad de la Justicia moderna, acorde al siglo XXI, para que los profesionales de la justicia trabajen y los ciudadanos tengan todas estas sedes judiciales juntas. Insisto, ánimo, que ya están a jueves, ya se pueden ir a casa. (*Aplausos*).

El Sr. **PRESIDENTE**: Pasamos a la siguiente pregunta.

PCOP-461/2021 RGE.2669. Pregunta de respuesta oral en Pleno del diputado Sr. Serrano Sánchez-Capuchino, del Grupo Parlamentario Popular a la Sra. Presidenta del Gobierno, sobre valoración de la situación social y económica en la Comunidad de Madrid.

Para su formulación, tiene la palabra el señor Serrano.

El Sr. **SERRANO SÁNCHEZ-CAPUCHINO** (*Desde los escaños.*): Gracias, presidente. Le pregunto por la situación social y económica en la Comunidad de Madrid. Gracias.

El Sr. **PRESIDENTE**: Presidenta.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Muchas gracias, señoría. Como todo el mundo sabe, los madrileños han sufrido y estamos sufriendo mucho durante esta pandemia y nos queda muchísimo por luchar. Los autónomos, los empresarios, los jóvenes y las familias han estado especialmente afectados por esta pandemia; singularmente, sectores como la hostelería o el turismo, que están viviendo con completa angustia esta situación, viendo un futuro incierto acerca del empleo o de sus negocios.

Pero ahora mismo lo que estamos haciendo, sobre todo, en la Comunidad de Madrid, es acompañar a los ciudadanos. Precisamente, la actitud de los ciudadanos en la Comunidad de Madrid es la del trabajo, la de salir adelante y, desde luego, la de no estar de manera pasiva esperando a que alguien les venga a subvencionar las cosas. Esta comunidad es una tierra de refugio y de libertad, y cada vez más ciudadanos de todos los rincones del mundo la eligen para vivir en paz –insisto–, en paz y en convivencia. Esta es la situación. Ahora mismo hay mucho dolor todavía, sigue falleciendo mucha gente en Madrid todos los días y tenemos que seguir luchando para combatir esta pandemia.

Ya desde hoy 90 clínicas dentales van a poder hacer los test que se les había negado en el pasado, pero bienvenidos sean ahora; ya podemos celebrar que también empieza a haber cuarentenas en los aeropuertos para aquellos vuelos procedentes de lugares donde la pandemia está mucho peor que en Madrid, y, mientras tanto, por lo menos, hoy la hostelería de Madrid podrá empezar a trabajar y a recuperar el empleo perdido en las cenas, ya que ellos y toda la actividad comercial podrán cerrar a las once. Son medidas en las que la economía y la salud no están enfrentadas, porque la salud no es solo no contagiarse. Los ciudadanos necesitan recuperar sus vidas,

salir y estar junto a los suyos, y ya que no lo pueden hacer en los domicilios, que son los principales focos de contagio, al menos lo hacen en lugares más seguros, y además se reactiva la economía. Todo el país está reconociendo que, en Madrid, a pesar de las dificultades, a pesar de su densidad de población, se están conjugando las dos cosas.

Ahora tenemos por delante un plan de ayudas de la Unión Europea, ¡bienvenidas sea! Ojalá se distribuyan entre todas las comunidades autónomas con transparencia y equidad y no de manera arbitraria y desfundada. Como ocurrió ya con el Plan E, que al final sirvió para poner carteles y no hubo nada detrás de ellos. Esperamos que la Comunidad de Madrid no sea una de las más perjudicadas, precisamente, por esa discrecionalidad a la hora de repartir los fondos, como ya está ocurriendo frente a Cataluña; lo hemos visto en estos meses.

Así que ahora lo que vamos a hacer es seguir rescatando a los pilares básicos de nuestra economía y, especialmente, a los más afectados por la pandemia: a la hostelería, al turismo, la construcción, la automoción, el sector agrícola, el ganadero, el deportivo, el cultural, el artístico, el financiero, el de ocio, el logístico, el Tercer Sector; es decir, a todos los ciudadanos de la Comunidad de Madrid e –insisto-, especialmente a los más afectados. Después, vamos a poner en marcha nuevas medidas que apuesten por reforzar nuestra economía: el sector aeroespacial, el sanitario, el medioambiental, el digital. En esto estamos centrados en la Comunidad de Madrid, porque somos –insisto- el principal motor económico de España, y esto no es por casualidad, es gracias y al esfuerzo de los madrileños. Gracias. *(Aplausos)*.

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias. Señor Serrano.

El Sr. **SERRANO SÁNCHEZ-CAPUCHINO** *(Desde los escaños.)*: Gracias, presidente. Señora presidenta. Condenado en 2017 por un delito contra el alcalde de Lleida, condenado en 2018 por la violación de la sede del Banco Santander en Lleida, condenado en 2020 a cárcel por agredir a un testigo en un juicio, condenado en 2020 a seis meses por agredir a una periodista de TV3; no es el currículum de un poeta ni los versos de un rap, es el certificado de penales de Pablo Hasel, un artista, señorías, según ustedes. Y por este delincuente, la izquierda radical, alentada y jaleada por Podemos y Más Madrid, salió anoche a las calles de Madrid a destrozar nuestra ciudad. Y no solo no lo condenan, de hecho, echamos en falta a dos diputadas de Podemos: una lo protagonizó y la otra lo jaleó; no sé si están de resaca o detenidas, pero el caso es que ustedes son los mismos que alientan estos movimientos. Claro, ¡cómo van a condenarlo, si tenemos a una portavoz nacional de Podemos, que es su portavoz en esta Asamblea, precisamente condenada por agredir a una mujer policía! A lo mejor era una performance artística, señora Serra. *(Aplausos)*.

El señor Hasel es un delincuente condenado por afirmar lindezas como yo seguiré brindando cuando ETA le vuele la nunca a un peperero. Miren, señorías, yo hoy brindo por la policía que anoche protegió las calles de Madrid, brindo por los Mossos d'Esquadra que limpiaron de basura la universidad de Lleida y brindo porque ese delincuente entre en la cárcel. *(Aplausos)*.

Miren, señorías, desde la más absoluta prudencia, Madrid está doblegando esta tercera ola que está asolando nuestro país, y en Madrid, con la presidenta Ayuso al frente, seguimos apostando por conjugar salud y economía; una estrategia que siempre ha defendido el Partido Popular, reconocida dentro y fuera de nuestra región, a la que poco a poco se han ido sumando otras formaciones, como Vox.

Y es curioso escucharles ahora a algunos de ustedes hablar de dar lecciones de reactivación económica y de apoyo a las pymes y a la hostelería. Miren, hoy aquí vamos a debatir dos PNL de la izquierda que quieren paquetes de ayudas directas al comercio y a la hostelería. ¿Para qué, señorías? ¿Para pagar los destrozos que sus amigos ayer precisamente hicieron en decenas de comercios y bares del centro? ¿Es esa su estrategia? *(Aplausos.)* Os mandamos una horda de radicales a que se ensañen con mobiliario urbano, con tiendas, con bares, iy luego les compensamos con una paguita! ¡Ese es el modelo, señorías! Porque ese es el modelo que la izquierda quiere para Madrid. Se lo dicen a comerciantes y hosteleros: por tu salud, vamos a matar tu negocio, vamos a acabar con tu bar, vamos a matar el comercio por el que tantos años has luchado, pero no te preocupes que luego te doy una ayuda y así dependes de nosotros. Y si por el futuro truncado, pero con una limosna, caes en la depresión, itranquilo, porque luego está la izquierda para darte su apoyo! ¡Refuerzo para la salud mental! Porque la izquierda cuida de los servicios públicos, y ahí seguirás dependiendo de nosotros. ¡A eso lo llaman primar la salud con escudos sociales, señorías!

Miren, nadie les va a comprar esa mercancía, salvo sus libelos; pero sigan ahí mientras Madrid va en otra dirección. Ayer precisamente, fruto del trabajo cohesionado de este Gobierno del Partido Popular y de Ciudadanos, se presentaban los proyectos por más de 20.000 millones de euros, fundamentales para la reactivación de la Comunidad de Madrid. Esperemos que Sánchez, desde su despacho, los conceda. Gracias, presidenta, y gracias, miembros del Gobierno, por vuestro trabajo. ¿Podremos decir en algún momento gracias a los grupos de la oposición? Sería inédito, ¡sería la primera vez que hicieran algo por los madrileños! Muchas gracias. *(Aplausos.)*

El Sr. **PRESIDENTE**: Pasamos a la siguiente pregunta.

PCOP-721/2021 RGEP.4629. Pregunta de respuesta oral en Pleno del diputado Sr. Gabilondo Pujol, del Grupo Parlamentario Socialista a la Sra. Presidenta del Gobierno, sobre medidas que propone para mantener y recuperar la actividad económica en los diversos niveles y ámbitos de la Comunidad ante la crisis provocada por la COVID-19.

Para su formulación, tiene la palabra el señor Gabilondo.

El Sr. **GABILONDO PUJOL** *(Desde los escaños.)*: Muchas gracias, señor presidente. Señora presidenta, quiero empezar por condenar sin paliativos la violencia y los disturbios de ayer. *(Aplausos.)* Y le pregunto, señora presidenta, qué medidas propone para mantener y recuperar la actividad económica de la comunidad ante la crisis provocada por la COVID-19.

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias. Señora presidenta.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Gracias. Señor Gabilondo, no sabe lo que me alegro de escuchar eso, teniendo en cuenta que este sujeto, que es el promotor de toda esta situación, ha deseado que a José Bono le pegaran un tiro en la nuca, esperaba que a Patxi López le volaran el coche, o a los peperos, que les pegaran otro tiro. Así que lo celebro enormemente y espero que también lo hagan el presidente del Gobierno y el ministro del Interior, que todos nos pongamos del lado de la democracia, de la estabilidad y de la convivencia, para que precisamente sean los radicales los que cada vez queden más apartados.

Como he expresado en la anterior pregunta, ahora estamos centrados sobre todo en el Plan Reactivamos Madrid, con una serie de reformas y de medidas centradas en las inversiones, en mantener y en recuperar la actividad económica, con unos objetivos prioritarios: la economía productiva e industrial, el empleo de calidad, la cohesión social, la Administración digital, un sistema sanitario fortalecido, un sistema educativo pensado para el futuro y una movilidad sostenible, inteligente y segura, donde la I+D+i va a ser clave. Gracias. (*Aplausos*).

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias, señora presidenta. Señor Gabilondo.

El Sr. **GABILONDO PUJOL** (*Desde los escaños.*): Señora presidenta, la relajación de las medidas adoptadas para el control de la pandemia, a la vista de los datos existentes en Madrid, resulta controvertida, si bien no cabe duda de su incidencia en la actividad económica y que para recuperarla y mantenerla hacen falta ya unos presupuestos que se ocupen explícitamente de ello.

La economía madrileña no carece de cualidades, pero se han agravado las debilidades: falta de competitividad, baja productividad, temporalidad y precariedad laboral, tamaño empresarial demasiado reducido, focalización excesiva en algunos sectores, decreciente peso de la industria, insuficiente I+D+i, débil transición ecológica, escasa digitalización, crecientes desigualdad y pobreza, carencia de cohesión territorial y debilitamiento e insuficiencia de los servicios públicos. Y los datos de la EPA 2020 son claro ejemplo de que Madrid sufre la pandemia y sus problemas económicos estructurales con extraordinaria dureza; por ejemplo, la situación actual de Ifema, segundo motor económico de la región, de la que no debería usted inhibirse.

El caso más paradigmático de esta pasividad tiene que ver en la Comunidad de Madrid precisamente con las insuficientes ayudas, de 30 millones, a pymes y autónomos, y el Plan Impulsa, de solo 7 millones de euros. Los fondos han llegado a poco más del 14 por ciento de los autónomos de la región, muy alejados de los destinados en otras comunidades. Todas las comunidades, con independencia de su signo político, han creado planes específicos de transferencia al sector, excepto Madrid, que ni ha puesto en marcha ayudas directas al tejido productivo. Supongo que reconoce el impulso del Gobierno de España al tejido productivo de Madrid o la parte del déficit de Madrid que asumirá y que, siquiera en este punto, por favor, isiquiera en este punto!, no habrá otra confrontación.

Junto al mantenimiento de la economía, hay que trabajar por el relanzamiento, su modernización y su transformación, a través de la ventana de oportunidad de los fondos europeos, cuyo plan, como venimos subrayando, habría de venir a esta Asamblea para su debate y aprobación. Pero dadas las incertidumbres que su Gobierno genera al respecto, le preguntamos: ¿cómo piensa abordar el futuro de la economía de la región ante los desafíos planteados y la ingente tarea de la gestión de los proyectos europeos, si ni tan siquiera ha sido capaz de presentarnos un borrador de un proyecto de presupuestos, que esta cámara no ha recibido desde agosto de 2019? No basta con animar a los afectados; se precisan ayudas explícitas. Muchas gracias. *(Aplausos)*.

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias. Señora presidenta.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños*.): Muchas gracias. Señor Gabilondo, escuchándole relatar la situación económica de la Comunidad de Madrid, lo que yo veo, desde luego, es la radiografía de España, de todo el país. No sé si es consciente de que el producto interior bruto de todo el país se ha desplomado un 11 por ciento. No había una caída igual, unos datos semejantes, desde la Guerra Civil. Entenderá que la Comunidad de Madrid también se vea afectada de una u otra manera.

Para empezar, las medidas y las ayudas más importantes que se les pueden dar a los empresarios y a los comerciantes son no cerrarles los negocios. ¡Eso es lo más importante! Porque luego podrán llegar ayudas, pagas y tendrán que tender la mano los sectores privados afectados por la gestión de los políticos para que les caiga esa subvención y depender más de nosotros y del Estado, si se puede; pero nosotros entendemos que precisamente aquellos empresarios, autónomos, comerciantes y hosteleros a los que no se les han cerrado los negocios son los que van a poder salir adelante. Negocio que se cierra es negocio que no se abre, que acumula deudas, que acumula... *(Rumores.)* Si no me van a atender, de verdad, no hablo. Gracias. *(Aplausos.)* No, es que es innecesario; ¡hablo a la pared! Miren, si se cierra un negocio, no vuelve a abrirse y, por tanto, lo que estamos intentando es mantenerlos a medio gas, con aforos, pero, sobre todo, sin cerrar; porque, insisto, para la persona que con el patrimonio de su hijo ha creado un comercio y lo ha abierto, y paga nóminas y paga alquileres, si se le cierra, no hay nada que hacer. Entonces, no me ponga como ejemplo al resto de las comunidades autónomas, donde en la inmensa mayoría del tejido industrial, económico, comercial, si hay algo que envidian es la gestión que estamos realizando en Madrid. Al menos reconozcan algo, porque yo, en esas manifestaciones, desde luego, lo que sí que veo es que nos piden clemencia.

¿Y qué hace falta? Tener unos presupuestos, cuando Vox tenga a bien desatascarlos. Nada me gustaría más que traerlos. Ustedes saben lo difícil que es hacer presupuestos cuando se está en coalición. En el Gobierno de España han tardado años en sacar adelante unos presupuestos distintos a los del Partido Popular. Ahora nos ocurre a nosotros, por los bloqueos que hay en política. Ojalá esto pase pronto y sigamos trabajando juntos, como les he pedido esta semana, y lo hago con la mano tendida y con la mejor de mis intenciones -nuestras intenciones, porque son las de todos-, para sacar

adelante y negociar, no solo los presupuestos sino también estos fondos europeos para la recuperación de todos. Así que, coincidimos prácticamente en todo. Gracias. (*Aplausos*).

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias, señora presidenta. Pasamos a continuación a las preguntas dirigidas al Gobierno.

SECRETARÍA GENERAL DIRECCIÓN DE GESTIÓN PARLAMENTARIA

SERVICIO DE PUBLICACIONES

Plaza de la Asamblea de Madrid, 1 - 28018-Madrid

Web: www.asambleamadrid.es

e-mail: publicaciones@asambleamadrid.es



Depósito legal: M. 19.464-1983 - ISSN 1131-7051

Asamblea de Madrid